

DIARIO DE

del viernes 11



MALLORCA

de Febr. 1814

S. Lazaro Obispo y S. Saturnino Presbítero.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	7 g.	28 p.5 l.	NE.	6 y 49 minutos
12 del dia.	8 g.	28 p.5 l.	E.	y se pone á las
5 de la tar.	8 g.	28 p.5 l.	O.	5 y 11 minutos.

Copenague 9 de diciembre.

Corre por muy cierto que están en buen estado las negociaciones entre las potencias aliadas y nuestro gobierno. El conde de Bombille, que ha llegado aquí pocos dias ha, tiene frecuentes conferencias con el ministro de negocios extranjeros, y se supone que sacudiremos el yugo frances uniéndonos á la causa comun de toda la Europa. Se cree que una de las condiciones es, que la Dinamarca suministrará 30 mil hombres para servir contra la Francia.

Paris 9 de enero.—Un decreto de S. M. de 8 de enero manda ponerse en actividad la guardia nacional de París, que constará de 48 batallones, y la comandará en gefe el emperador. (*Gazeta de Francia.*)

Francfort 11 de id.

El príncipe Bernadotte debe entrar en los Países-Bajos, ocupando una línea desde el mar hasta Colonia. Blu-

cher con 115 mil hombres pasará el Rhin por Coblentza, dirigiéndose al Sud, y manteniendo las comunicaciones con el primero. El ejército grande, al mando del feld mariscal Swartzemberg, compuesto de 205 mil hombres, debe entrar en Francia por la Suiza, y avanzar con direccion al Norueste. La mayor parte de este ejército se mueve ya hacia el Rhin. Otro ejército de 70 mil hombres, mandado por el general Bellegarde, debe hacer la guerra en Italia, aunque no durará allí mucho por dos razones; primera, porque los italianos desean sacudir el yugo frances por verse libres de las conscripciones; la segunda, porque Murat no se halla en el dia muy bien con Bonaparte, y está escaso de dinero y de gente para hacer la guerra. El virey de Italia con sus 30 mil hombres está muy expuesto á ser flanqueado por los bávaros reunidos á los aliados. Otro ejército de 60 mil hombres debe penetrar por el Piamonte para acercarse al Lord Wellington. Ademas de todas estas fuerzas tienen los aliados 120 mil hombres empleados contra Dantzick y demas plazas sitiadas, los quales se hallarán en breve en estado de poderse reunir á las fuerzas que se dirigen contra la Francia; y si á estas fuerzas tan formidables se aumentan las que manda el Lord Wellington, calculadas en 120 mil hombres, resultará una suma de 825 mil, los que en la actualidad se emplean contra Bonaparte. — La capitulacion de Stettin se firmó el 22 de noviembre. El 5 de- bían tomar posicion de ella las tropas prusianas.

Torgau está sufriendo una enfermedad contagiosa que disminuye diariamente la guarnicion. En la noche del 3 de diciembre fué bombardeada, de cuyas resultas hubo varios incendios.

El 10 de diciembre llegó á Francfort un correo que entregó al emperador de Rusia las llaves de la fortaleza de Zamosé.

Parece cierto que se han entablado negociaciones con la Dinamarca, y se cree que tendrán buen éxito.

Algunos destacamentos volantes de cosacos llegan hasta las puertas de Bruselas.

Valencia 18 de enero.

En el día 15 del corriente, señalado para la apertura del augusto congreso nacional, se abrió en esta ciudad la cátedra de constitucion política de la monarquía con la soberana aprobacion de S. M. las Córtes y de S. A. la Regencia del reyno. Todas las autoridades y varios ciudadanos habian sido convidados por esquelas impresas con antelacion. La instalacion se hizo con la pompa y decoro que exíge un establecimiento consagrado al primero y mas precioso de nuestros objetos sociales. A las 11 y media del dia salió de su casa-posada el gefe político, acompañado de un alcalde constitucional y algunos individuos del ilustre ayuntamiento, y del Dr. D. Nicolás Gareli, que es el digno profesor destinado á instruir elemental y filosóficamente à sus conciudadanos en el código de la nacion. El local destinado para este importante objeto es la gran sala donde el extinguido tribunal de la inquisicion celebraba sus sesiones, la qual estaba adornada con la magestad y sencillez dignas de la grandeza del acto. Baxo el dosel del testero estaba colocado el retrato de nuestro adorado monarca el Sr. D. Fernando VII de cuerpo entero; al lado derecho la madre España, simbolizada por una matrona llena de gentileza, que apoyándose sobre el antiguo árbol de Garnica, entregaba al pueblo de Valencia, representado por una gallarda jóven, el sagrado libro de la constitucion.

Vich 2 de febrero.

Acabamos ahora mismo de recibir las siguientes noticias que nos envian desde Perpiñan. — Os damos por muy cierto y positivo que S. A. R. el duque de Angulema ha hecho su entrada en Leon, á la cabeza de cien mil hombres, todos franceses, y que quatro dias despues de su llegada á aquella fidelísima ciudad, su exército se ha engrosado con 45 mil desertores, que han venido à reunirse

á sus banderas. Todos los valientes leoneses con la nobleza á su frente salieron de la ciudad para recibir con aclamaciones inexplicables á este ilustre príncipe, desde tanto tiempo deseado por todos los franceses buenos.

Varios cuerpos del ejército aliado, despues de haber pasado el Rhin y acabado de exterminar al resto de los ejércitos del corso, marchan en derechura sobre París.

Ya faltan en Perpiñan 3 correos de París, y se cree que no llegará ninguno mas hasta que estén exterminados todos los satélites del pícaro coronado, lo que no está muy distante segun el rumbo que toman las cosas.

Es muy cierto que el comisario ordenador, enviado últimamente á Perpiñan por el corso, ha traído la órde de hacer venir 3 mil caballos del ejército de Suchet con artillería y artilleros para diririgirlos en derechura á Leon.

De resultas de esto han llegado á Perpiñan el dia 20 de este mes 60 piezas de cañon de todo calibre, obusos y morteros.

Noticias del pais.

Hoy saldrá correspondencia para Tarragona con la Tartana del patron Francisco Ballaster. = Mañana para Areñs con el patron José Guix; y para Mahon con el patron Francisco Pujol todos á las 4 de la tarde.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma
De Ciudadela en 5 dias las Javegas de los patrones Antonio Ferrer y Antonio Frau, ambos en lastre.

De Tarragona en 3 dias el Javeque la Purisima su patron Miguel Alemañy mollorquin, en lastre y balija.

De Iviza en 3 dias el Javeque Carmen, su patron Juan Tur ivicenco, con sal y otros generos.

Despachadas ayer.

Para Areñs p. José Guix cat. berg. Providencia, con trigo y cueros. Para Iviza p. Bart. Burrut ivic. Tartana Carmen en lastre. = Para Alicante p. Ant. Ferrer menorq. Id. Rosario, en lastre. = Para Tarragona p. D. Rafael Mulet mall. Javeque S. Lorenzo, con trigo y habas.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.